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На прошлой неделе нашей маленькой землячке из села Эссо внезапно понадобилась
высококвалифицированная помощь столичных врачей. Малышка родилась с тяжелым
заболеванием и сразу была поставлена на учет у невропатолога. По достижению
полугода, ее планировали направить на полноценное обследование и лечение в
госпиталь имени академика Н.Н.Бурденко (город Москва).      
Однако в конце прошлой недели состояние ребенка резко ухудшилось. Сначала
четырехмесячную девочку госпитализировали в районную больницу, затем было принято
решение перевезти ребенка в краевой центр. 12 февраля спецрейсом больную вместе с
матерью доставили из Эссо в краевую больницу. Девочку положили в реанимационное
отделение и срочно прооперировали. Состояние больной оценивалось как стабильно
тяжелое. Однако камчатские врачи сошлись во мнении, что они бессильны и не смогут
оказать ребенку необходимую помощь. В субботу министерство здравоохранения
Камчатского края обратилось за помощью к москвичам. Была развернута настоящая
спецоперация по спасению жизни маленького ребенка. Министерство чрезвычайных
ситуаций РФ совместно с министерством здравоохранения РФ приняли решение
отправить на Камчатку самолет МЧС Ан-148. В воскресенье пассажирский самолет
приземлился в Елизово. На борту самолета находилась бригада реаниматологов, шесть
медиков отряда «Центроспас», два специалиста Всероссийского центра медицины
катастроф «Защита» и один психолог. 
В этот же день состоялся консилиум врачей, на котором был принято решение о
транспортировке тяжелобольной в Москву. В воскресенье вечером самолет с ребенком
на борту вылетел в столицу. По пути до места назначения Ан-148 сделал две посадки в
Хабаровске и Красноярске для дозаправки. 
В 2 часа ночи (время московское) спецборт МЧС приземлился в столичном аэропорту в
Раменском. На взлетной полосе дежурила машина «скорой помощи». Девочка перенесла
дорогу нормально, ее состояние по-прежнему стабильно тяжелое. Ребенка срочно
госпитализировали в НИИ нейрохирургии. Сейчас ребенку оказывают помощь
высококвалифицированные специалисты московского института.
Слава богу, девочку спасли. Для ее спасения были задействованы силы двух московских
министерств (и одного камчатского). Чем же болел ребенок, что камчатские врачи не
смогли оказать ему помощь на месте? Мы обратились за комментариями к министру
здравоохранения Камчатского края Татьяне Лемешко. Татьяна Владимировна сказала
журналистам, что на Камчатке девочке оказали своевременную необходимую помощь,
успешно сделали одну операцию, но дальнейшее оперативное вмешательство было
возможным только в условиях столичной клиники. И сразу вопрос: если ребенку сделали
операцию успешно, зачем понадобилась помощь московских медиков? Означает ли это,
что  Татьяна Владимировна несколько переоценила возможности местных врачей и
операция была  далека от успешной?
На вопрос, чем болеет ребенок, министр отвечать не пожелала, ссылаясь на
соблюдение врачебной тайны (хотя мы не спрашивали фамилию ребенка). То, что
камчатская медицина «самая таинственная», мы и так знали: на полуострове то и дело
гибнут новорожденные, умирают «от квалифицированной помощи» здоровые люди. И не
для каждого из тяжелобольных камчатцев вызывают спецборт МЧС. 
Журналисты газеты «Вести» рассказывали историю еще одной маленькой жительницы
полуострова Аниты Колесниковой. Девочка  появилась на свет в феврале прошлого года
с патологией спинного мозга и нуждалась в помощи высококвалифицированных врачей
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(«ВСЕМ МИРОМ спасали маленькую Аниту от камчатских чиновников и врачей», «В», №
831 от 16. 10.13). Но врачи не спешили помогать малышке, а лишь сетовали на то, что
ребенка все равно не спасти. Главный врач детской краевой больницы Ольга
Фреликова заявила тогда, что квот для лечения такого заболевания, как у Аниты,
министерство здравоохранения не выдает. Семье тяжелобольного ребенка пришлось
обратиться за помощью к жителям Камчатки. Всем миром происходил сбор средств для
маленькой Аниты. Уже в начале апреля собранных денег хватило для прохождения
обследования в клинике Южной Кореи. Девочку прооперировали
высокопрофессиональные иностранные медики. В середине мая Аниту выписали из
больницы с соответствующими рекомендациями по дальнейшему лечению. На
сегодняшний день жизни ребенка ничего не угрожает, малышка находится под
постоянным присмотром врачей, продолжает лечение в специализированном центре в
Новосибирске.
Получается, что камчатская медицина фактически признала свое бессилие. Если для
спасения жизни одного ребенка развернулась целая спецоперация, то почему наши
медики не проявляют такую же активность в отношении всех тяжелобольных?
Наверное, камчатские врачи предпочитают посылать сигналы «S.O.S.» в столицу не так
часто, чтобы не привлекать слишком много внимания к своей не
высокопрофессиональной деятельности. Мол, иногда сами справляемся, иногда вас
зовем.

Катерина АРТЕМЬЕВА.  
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